

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## En visperas de la persecución LA VOZ DE ALERTA

La primera noticia que se ha adelantado sobre el Estatuto de relación es entre la Iglesia y el Estado, ha producido en la opinión pública estupeor e indignación.

El proyecto del Estatuto es la obra vana digna de quien está guiando la política en España. Los mismos que hace un siglo, ahora precisamente perdieron a la Iglesia echando sobre ella al pueblo con anécdotas que avergonzarían a los «cultos» perseguidores de hoy.

Los católicos se arrojó, entonces, de sus conventos a los frailes. Ellos habían traido el color. Ellos eran la causa del atraso... ¡Bendito atraso que permitió al pueblo aceptar todas esas especies que hoy soporan a los herederos espirituales de aquellos anticlericales!

Porque es el caso que, ahora, prevaleciendo también de la ignorancia del pueblo se quiere de nuevo expulsar y ésteriorizar la Iglesia.

¿Va a declarar el Gobierno provisional que el pobre pueblo que hoy sigue a los que él llama «extremistas» no es un pueblo culto? Pues, precisamente, para halagar y comprimir a este pueblo y... a esta porción del pueblo, no menos ignorante, se promulgarán las leyes laicas que nos esparan.

Aunque, en rigor de verdad, esas leyes no se dan para un pueblo ignorante, sino al amparo de la ignorancia y la incultura suya, para «servir» y «obedecer» a los que manjan a quienes nos gobiernan... Y no hace falta decirlo, porque aún siendo su organización secreta, la poseen hoy todos y hasta es público y sabido qué ministros son aliados suyos y cuáles no... ¿Y cómo la por cierto bien exigida... y qué oírán los, y qué embajadores, y qué de los que ocupan altos cargos...

El proyecto de Estatuto presenta todos los caracteres de las obras hijas de aquella organización secreta, cuyos tentáculos no tienen fronteras.

Todo es, en él, soñado. Insultante. Sin un radicalismo que atemorice.

Tan doctos en perseguir a la Iglesia ya en Francia, ya en Portugal, ya en Italia, ¿qué de extraño tiene que, al emular sus normas para España, se haya buscado el modo de desecadenar la persecución con las mayores posibilidades del éxito? ¿Quién iba a pensar que ahora se repetiría el intento fracasado en Francia de hacer los «lavatorios» de las Iglesias por la fuerza? (Para algo habla de servirles la experiencia adquirida)

El proyectado Estatuto prevé—según se dice—una amortización de cargos, a medida que vayan produciéndose vacantes. Con ello se obtendrá una economía de 25 millones en el primer año.

Vivimos en tiempos del Dios dinero. Hoy, como mañana, se ha buscado el pretexto de la economía para hacer cambios al va y vengala medida. De aquí, el reducir las escuelas públicas por argumento de economía. Pero esto no pasará.

Por el mayor escándalo es cotizar como economías la reducción del oleo que, desde las Iglesias, en pueblos grandes y pequeños, es a la vez más

tro, padre, juez de paz y consolador de los espíritus.

Pero concretémos un aspecto del problema mirándolo solamente desde un punto de vista político. ¿Cumple el Gobierno provisional sus repetidas promesas de amparo al llama do «bajo oleo»? ¿Por qué habiera «caído» el argumento de que los haberes correspondientes a las vacantes amortizadas se destinarán a incrementar los de los que están, por decirlo así, al pie del escalón. Pero no. Contentar o no al oleo, sea alto o bajo, no importa a los perseguidores. Lo que se pretende es llegar a situaciones como la del Estado de Veracruz, donde solo cuentan las autoridades un sacerdote por cada 100,000 almas.

Si la persecución se acerca para la Iglesia. Una persecución más que no conseguirá, a la larga, sino robustecerla. La Historia lo atestigüa. Pero habríamos de exigir que viniera de frente, no colapadamente.

El proyecto de Estatuto es también una negación del Concordato. Es la consumación de la explotación comenzada con la desamortización. Y ante ella la Iglesia no podrá menos de reclamar su santa e indomable independencia.

El Estado, alio, quiere tener sometida a la Iglesia, pero para llegar a este sentimiento, menester sería que la Iglesia estuviera dispuesta a perder lo que en ella es imprescindible: su derecho a la vida como sociedad perfecta y absolutamente independiente.

Y ante el primer anuncio de la persecución, cuyo peligro hemos de considerar bajo otros aspectos, damos nuestra voz de alerta al mismo tiempo que hacemos presente nuestra más enérgica protesta.

(De «La Gaceta del Norte»)

### De Sociedad

#### LOS QUE VIAJAN

Se encuentra restablecido de su disposición el cura párroco del Departamento don Cipriano Tapia.

#### LETRAS DE LUTO

En Tolana ha fallecido nuestro amigo don Juan Bautista Martínez Parre, representante de la Compañía Arrendataria de Tabacos en dicha localidad en donde gozaba de gran estimación por sus dotes de caballerosidad y bondadoso trato. Descanse en paz.

A su familia, especialmente a su hermano don Hipólito comandante de Infantería, querido amigo nuestro acompañamos en su pena, deseándole resignación cristiana para sobre llevarla.

### Guardia suprimida

Debido al buen estado del conflicto planteado por los obreros y empleados de la Compañía Telefónica, ha quedado suprimido el rotón de la fanfara que montaba guardia en este Centro desde el principio de la huelga, como medida de precaución y al objeto de garantizar el orden, si hubiese sido necesario y que no lo ha sido por haber permanecido ajeno al conflicto todo el personal de dicha compañía.

## Mejoras en el puerto

Según parece, nuestro hermoso puerto ha sido uno de los designados para el plan de obras que ha de llevarse a cabo con objeto de conjurar la crisis obrera que existe en España.

El ingeniero director de las Obras del Puerto, don Vicente Masas, en un reciente viaje hecho a Madrid, gestionó en el Ministerio de Fomento la aprobación del plan de trabajos y proyectos presentados por esta Junta, y se espera tan sólo de la autorización oficial para dar comienzo los obrer.

Muchas de estas han sido ya aprobadas, y entre ellas y como la más importante la construcción del espigón o muelle de Santiago, para cuyas obras se habían presupuestado un millón de pesetas.

## Cuestiones obreras

Según nos informan, con la intervención del señor delegado del Trabajo y con la cooperación de los patronos de los talleres metalúrgicos y las representantes de la Confederación Nacional del Trabajo señores García Lorente y Jiménez, se ha dado solución favorable a la huelga de los talleres «La Salvadora», del señor Rodríguez Yáñez, cuyo conflicto amenaza extenderse a todos los obreros metalúrgicos de talleres particulares. De la solución se ha acordado con los señores Ministro del Trabajo Gobernador y Alcalde.

Por noticias oficiales, sabemos que la huelga anunciada por los obreros de las Obras del Puerto está solucionada. Solamente faltan concretar algunos detalles que no influyen en la situación de las negociaciones.

## Verbena benéfica

Continúan con entusiasmo sus preparativos los organizadores de la verbena que mañana noche se inaugurará en el callejón de Estereros, como hemos anunciado.

Los ingresos se destinan a remediar la situación de un pobre paralítico de dicha calle.

Habrán música, luz y muchachas bonitas al frente de los típicos puestos siendo obsequiadas las señoras que hagan consumaciones con liberos regalos.

Dado el fin caritativo del festejo, son muchas las personas que contribuyen con sus donativos a aumentar los ingresos ofreciendo además su apoyo y concurrencia a la comisión organizadora.

## La Flotilla de Destructoros

Esta mañana a las ocho y media, fundaron en este puerto, los destructores «Sanchez Barcoategui», «Leopanto», «José Luis Díez», «Velasco», «Alsedo» y «Luzaga» que constituyen la flotilla que manda el capitán de navío don Antonio de Azcoitia.

Terminados los ejercicios que han realizado por el Mediterráneo, la flotilla se dedicará a hacer ligeras reparaciones para marchar a San Sebastián.

## DE LAS CORTES CONSTITUYENTES

### Se ratifica la confianza al Gobierno

(Por telegrama)

Madrid.—En la sesión de ayer, luego de darse cuenta de haber sustituido don Redondo a Teodomiro Mesendez en la Comisión parlamentaria designada para investigar y depurar las responsabilidades con motivo de los sucesos desarrollados en Sevilla, se entra en el orden del día, continuando el debate político.

Grati en nombre de Acción Republicana, dice que el actual Gobierno no debe continuar hasta que se apruebe la Constitución.

Elogia al Comité revolucionario, pidiéndole que desde el Poder cumpla el programa que anunció.

También elogia a los escolares por la labor realizada en favor de la República.

Barral Mellas habla en nombre de los radicales-socialistas.

Dice que el Gobierno le merece confianza, pero no puede prestarla a todos los ministros.

Añade que el Gobierno debe tener sentido gubernamental, pero sin olvidar que es republicano.

Azola, republicano de Pamplona, dice que la revolución, por la forma en que trajo el Gobierno no tuvo otros principios.

Afirma que debe darse preferencia a los derechos políticos y económicos y que se plasmar en la Constitución que va a discutir la Cámara.

Refiriéndose a lo que calificó de leña de navarra, dice que los centros obreros y fabriles votaron a las legislaturas en las dos últimas elecciones.

Añade que en las montañas de Navarra los partidarios del cura Sentacruz están luchando algo peligroso para la República.

El presidente de la Cámara señor Besteiro ruega a los diputados que tienen pedida la palabra para intervenir en el debate político, que se abstengan a este tema exclusivamente para ratificar o no la confianza al Gobierno.

Interviene para alusiones Pío Baroja. Señala un himno a la religiosidad de las Vascongadas, manifestando que allí no ha prohibido a los Curas asistir a las Juntas locales para evitar que puedan ejercer presión.

Sostiene que la República es sólo de carácter político.

(Protestas en varios escaños.)

Benzo se ocupa del catolicismo.

Dice que los jacobinos no son absolutistas, sino partidarios de una Monarquía representativa; tampoco son reaccionarios ni enemigos de la libertad.

En cambio, los republicanos que interviniéron en los mítines de propaganda electoral se presentaban como católicos.

Dirigiéndose a las izquierdas le dice:

«¿No es cierto que no os habéis movido como nosotros?»

Añade que todos tienen interés en que se consolide la República para salvaguardia de los intereses de la Patria.

Termina diciendo que ellos no son enemigos de la República.

Interviene en el debate para recoger las palabras que a él ha dirigido, el señor Anzo, alcalde de Pamplona.

Dice que hay elementos que quieren convertir a Navarra en la Covadonga de la restauración de la Monarquía.

Califica a los cinco diputados nacionalistas navarros de enemigos de la libertad y de la democracia.

(Protestas de los navarros.)

Continúa su discurso, recordando que Benzo es un mito pronunciado en discurso invitando a los navarros a prepararse para una guerra civil.

De los escaños sale una voz que grita:—¡No nos interesa!

Añade que el hondo sentimiento religioso de Navarra, pero no el religiosidad de clericales, ni mucho menos una religiosidad de Curas «trabucadores».

(Grandes protestas.)

El orador prosigue diciendo que, degradadamente, seríamos como antes.

Hace resaltar el hecho de que el Provisor de la Diócesis ha sido el que ha dirigido las elecciones en Navarra.

(Benzo le interrumpe) «¡Radamente!»

El presidente de la Cámara dirigiéndose a Benzo:—¡Su Señoría es el menos autorizado para interrumpir, porque ha traido aquí esa cuestión!

Añade que el antuismo que se advierte no es por el Estatuto, sino por la famosa enmienda de Azcoitia, pidiendo que se trate directamente con Roma.

Xirau de la Unión Socialista de Cataluña, dice que sus amigos no se oponen a que siga este Gobierno hasta terminar la labor que empezó.

Añade que el movimiento revolucionario ha de ser de se sola trezo, y si se dejara que cayera de las manos del Gobierno, nadie podría recatario.

Este Gobierno—sigue diciendo—ha de cumplir el cargo específico que tiene, pues cualquier otro que le sucediera tendría los caracteres de un dictado.

Hable de las legislaturas de la Generalidad Catalana en relación con el Gobierno central y dice que las discrepancias surgidas no impedirán llegar a un acuerdo.

Rodrigo Soriano, ex miembro de la miscaria federal, expresa su adhesión momentánea al actual Gobierno.

Madrileña alude al problema del problema de los catalanes importante de todos.

Sediles madrileños se apresuran a votar la enmienda de Azcoitia, por estar en el momento de la biernación, que, aunque no directamente, es el responsable de los sucesos de Sevilla, y también de aquellas autoridades; porque el ministro del Trabajo ha hecho manifestaciones que no considera lícitas, y porque el ministro de Marina tuvo intervenciones en el Parlamento de Madrid.

En la tribuna de los señores diputados.

Una voz:—¿También la del general Berenguer?

Señor:—¿Por qué no? (Todos se abalanzan a gritar.)

Dirigiéndose al ministro de Justicia le recuerda que en cierta ocasión afirmó que debía escribirse con letras de oro los nombres de Galiano, García Hernández, Layret y otros.

Otega Gasset (don José):—¡Hemos venido aquí, no por nuestro gusto sino en cumplimiento de un deber!